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海外赴任  1  年を振り返って  

　　赴任前の 2010 年は、3 月に末娘が大学を卒

業し、何とか就職して子供 3 人が独立して生活

する様になり、4 月以降は夫婦二人の生活がス

タートしていました。

　当時は、自宅から自転車で 20 分程度の「昭和

電工パッケージング㈱彦根工場」（以下略称の

「SPA」と記入）に勤務していて、朝食と夕食を 

家内と一緒にいただくと言う贅沢な毎日を過ごし

ていました。

又、京都府南丹市で実母が一人で生活している

ので、1～2 回／月程度帰省して田舎生活の体

験もしていました。

　　2005 年 5 月に彦根勤務に戻ってからは、研

友会の活動も、史跡探訪同好会・甲子園での阪

神応援会・等の各種行事に 5 年間以上続けて参

加させて貰い、日々幸運を感じていました。

ところが、8 月下旬に SPA 社長から話があると声

を掛けられました。10 月 16 日付けで、中国大連

市の「昭和電工（大連）有限公司」（以下略称の

「SDD」と記入）に赴任する話があるので宜しく、 

との事。

木村　文一
昭和 50 本科

土木工学科終了

終了後独学で

1 級建築士を取得

昭和電工（大連）有限公

司　　総経理（社長）
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　「大阪弁しか喋れない 58 歳が今から中国です

か？　田舎で実母が一人で暮らしていて定期的

に帰省しているのはご存知ですよね。」と言って

しまいました。

　　SPA 社長の回答は、「全て理解しているが、

とにかく赴任して欲しい。」と言われて赴任する

事にしました。

　　2010 年 10 月 25 日に赴任した「SDD」は、

2003 年 12 月大連経済技術開発区に設立され、

従業員 200 名程度で、特殊アルミ管の製造・販

売をしています。

日本人は総経理の私と工場長の 2 名です。

大連市の概要

※緯度＝38～40 度（仙台・ワシント

　　　　　　　　・リスボンなどと同緯度） 

　　面積＝13,237k㎡（長野県と同等）

　　人口＝約 600 万人

※気候＝温帯半湿潤のモンスーン気

候で、四季があり厳寒、酷暑はなく、 

年間平均気温は ℃10.5 で、中国では

大変穏やかな気候の地域 

（1 月頃の最低温度＝氷点下 ℃18 ・）

※遼寧省では省都の瀋陽市に次ぐ

大都市である。 大連経済技術開発

区は 1984 年に設置された中国の最初の経済技術開発区で、2010 年時点の外資企業数は 11,863 社（内日

本系＝4,175 社）、2010 年 GDP＝5,158 億元（約 6 兆 3000 億円）、対前年成長率＝15％、と港湾工業都市と

して発展中です。

※尚、観光都市としても、「中国 10 大観光都市」に指定、且つ、世界環境都市 500（アジアでは 2 都市のみ）

にも指定されています。2011 年 9 月にはダボス会議が大連市で開催されました。
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 2011 年 2 月初旬までの 3 ｹ月は、引継ぎ・挨拶
回り・中国特有の業務慣行・2011 年予算編成・
2010 年決算、等に振り回されて、訳の分からない
ままに過ぎてしまいました。

業務範囲は、人員採用・安全管理・製造現場の
OP 教育・増産対応で日本から移設した生産設
備の垂直立上げ・日々の改善活動進捗・財務・
キャッシュフロー、等々、会社経営をされている
方々の苦労を身に沁みて体験しています。

  まだまだ、知らない事との出会いが続きますが、
新しいと言うか、日本と違った考え方に日々出会
えるので、楽しみにしながら業務を進めています。

　　

社内行事で、近く（バスで 60  分位）の海水浴場へ
行った時の写真です。
社員全員が対象ですが、一　部夜勤者が欠席してい
ます。2011/8/17

垂直立ち上げ（すいちょくたちあげ）  
事業を段階的に拡大するのではなく、事業開始当初から生産・販
売等を一気に最大限まで高めるマーケティング手法。2001 年ご
ろにパナソニックが使い始めたことから広まったとの見方がある

大連で初めての雪（木村氏　会社正門前で）2011/1/25



メールで「中国の社員の方々の印象はどうです
か」とお尋ねしたら

⇒端的に言うと、理解した仕事は確実に実行し、
改善意欲もあり、楽をして儲けようとしている日本
人はいずれ追い越される事になりそうです。

但し、自分が納得するまで行動しない傾向があり
ます。

とのことでした。

蛇足ですが、中国での社長の呼び方【総経理】
について、調べてみました。
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　日本語で「経理」と言うと会計や給与支払い等の金
銭を扱う業務のことですが、現代の中国語では「マネ
ジャ－」、即ち支配人や経営者の意味です。元来中国
語の古語として「経理」と言う言葉があり、「治め整え
る」とか「すじみち」の意味でした。

　恐らくこの治め整える人との意味で、英語のマネジャ
－を「経理」と中国語訳したものと思います。

中国では企業の経営最高責任者、即ち社長のことを
「総経理」と言っていますが、その語源は英語の「ジェ
ネラル・マネジャ－」です。

現在では英語で経営最高責任者のことをプレジデント
とかＣＥＯ（チ－フ・エグゼクティブ・オフィサ－）と言っ
ていますが、英国では未だに「ジェネラル・マネジャ
－」と称している企業が多いと思います。

では日本語の「経理」のことを中国語ではどう表現する
かと言うと、「財務会計」或いは略して「財会」です。

従ってご担当は何ですかと聞かれ「私は経理を担当し
ています」と答える時は、「我負責財務会計」或いは
「我負責財会」となり、また日本の経理課は「財務会計
科」或いは「財会科」となります。

　　　　　　　　　　　　　　（中国日本商会 HP より）

　１０月に還暦を迎える木村さん、赴任先からの寄稿有難うございました。

お元気でご活躍、明るい性格が良く感じられ、大連の生活にも元気で溶け込んでいる様子

が感じとれました。

ご健康、ご活躍、SSD（昭和電工（大連）有限公司）のますますのご発展をお祈りいたします。

　大連の気候は 5，6， 9月頃が良いとのことですので、研友会も見聞を広めるため

木村さんが赴任されている間に見学会を企画して.ご案内をお願いしたいと考えています。

その時はよろしくお願いいたします。

昭和電工株式会社　HP より



　　　　　２０１１年度　事　業　報　告（2010年 11月 1日～2011年 10月 31日）

　　

2010    年  

１１月 ２７日～28 日 会員総会・10 周年記念忘年懇親会　　   皆生グランドホテル 天水 22 名

2011    年  
２　月 　下旬 機関紙「研友」1 ３号発行          100 部発行

３　月 　２６日（土） 第 20 回　研友会ゴルフコンペ　　　　　   　　　  西宮高原 GC 10 名

４　月　 １２日（火）～10 月 6 日（木）

阪神タイガース観戦応援会 京セラドーム・甲子園球場 　　延べ 140 名

４　月 ２３日（土） 第２ 3 回史跡探訪　　　　   　　　　 飛鳥シリーズ（８） 14 名

６　月   　5 日（日） 前川農園バーベキューパーティー 三田市広野 23 名

7　月 30 日（土） 生ビールパーティー 神崎ビル２ F 22 名

10 月  　16 日（日） 前川農園バーベキューパーティー    　　　　 　 三田市広野 25 名

10 月 　 ２２日（土） 第２ 4 回史跡探訪　　　　　 飛鳥シリーズ（９） 10 名

10 月 　 29 日（土） 第 21 回　研友会ゴルフコンペ　　　　　　　　 愛宕原 GC   7 名

   役員会　　      毎月 1 回　第 4 金曜日（合同運営委員会は 3 ヶ月 1 回程度）　神崎ビル２ F

　 研究会、同好会     自主運営で毎月の開催日等を決めて運営されております

　      　研究会 　　パソコン研究会、中国産業研究会　　　　　（神崎ビル）

　      　同好会　　 読書会（㈱ニシト発條製作所）、詩吟同好会（㈱山一製作所）、ジョギング同好会（現地）

     史跡探訪同好会

          　研友会２０１１年度収支決算(案)（2010 年 11 月～2011 年 10 月）

特別会計　　　積立金　  300,000    円  　（10 周年記念補助費として積立金より 300,000 円支出）　　　　　　

研究会：同好会　　　収支は各研究会、同好会で独立採算制です
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科　　目 金額（円） 科　　目 金額（円）

168,000 20,060

忘年会収入 忘　年　会　経費

796,024694,500

前川農園バーベキュー会費収入

60,000     　　　　　　（食材、酒類、土産等） 56,378

生ﾋﾞｰﾙﾊﾟｰﾃｨｰ会費収入 生ﾋﾞｰﾙﾊﾟｰﾃｨｰ経費

22,000 　　　　　　（食材、生ビール） 35,194

前川農園バーベキュー会費収入

66,000 　　　　　　　　　（食材、酒類、土産等） 57,636

阪神応援観戦会チケット代 阪神応援観戦会チケット代金

577,000 577,000

阪神応援観戦会郵送料 阪神応援観戦会郵送費

3,000 1,140

本部利用分担金 本部光熱費

20,000 120,000

雑　収　入 9,475

14,280

ホームページ運営費

25,200

郵　送　費

28,890

7,024 47,303

前期より繰越金 227,097 次期繰越金 56,041

計 計
1,844,621 1,844,621

会費収入　　　 広報誌発行費　（発行　100部）

　年　会　費　（3,000円ｘ56名）　        印刷費　12,500円(用紙,インキ,封筒)

　　　 郵送費　7,560円

　研友会特別会計より300,000円 　　皆生ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ天水（496,829円）

　会費収入（15,000円ｘ22名330,000円） 　　観光バス（157,500円＋高速18,440円）

　昼食代（3,000円ｘ21.5　64,500円） 　　見学、食事、その他（123,255円）

前川農園バーベキュー会経費(6/5)

　2011/6/5  ( 3,000円ｘ20名）

2011/7/30（1,000円ｘ22名）

前川農園バーベキュー経費（10/16）

    2011/10/16　（3,000円ｘ22名）

　　　　　　　　　　（延べ140名） 　　　　　　　　　　（延べ140名）

　　　　　（送料1000円ｘ3名） 　　　　　（郵送費）

（10,000円x2　中国研、パソコン） 　　　　　　　（10.000円ｘ12ヶ月）

タープ、遮光シート(ﾊﾞｰﾍﾞｷｭｰ用)購入費

丸椅子（総会用　20脚）

       寄　　付　5,000円(山本公) 　　　　（2,000円ｘ12ヶ月　＋　消費税）

　　　 寄　　付  2,000円(大林)

 　　　利　　息　　24円 　（事業案内、行事確認葉書,会費請求等）

雑　　費 （消耗費等,お見舞い、弔電、香典)
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　　　　　　　　　　2012 年度　　事　業　計　画　（2011 年 11 月～2012 年 10 月）
　　

2011    年  １ 2 月 　 ３日（土） 第 12 回総会・忘年会 神崎ビル 2 階

2012    年  ２　月 　下旬 機関紙「研友」1 ４号発行          　　　　　　　　　100 部発行

３　月 　１７日（土） 第 22 回　研友会ゴルフコンペ　　　　　   　　　 西宮高原 GC

３/３０(金) ～４/１(日) 詩吟同好会　韓国済州島ツアー

４　月　 中旬（日） 世界遺産「姫路城」大天守修理見学・桜お花見

４　月   ２８日（土） 第 25 回史跡探訪　飛鳥シリーズ（１０）　　　   　　　　

５　月 前川農園バーベキューパーティー 　　三田市広野

7　月 生ビールパーティー 　　神崎ビル 2 階

10 月　　上旬 前川農園バーベキューパーティー    　　　　 　三田市広野

10 月 　２７日(土) 第 26 回史跡探訪　　飛鳥シリーズ（１１）　　　 

10 月 　下旬 第 23 回　研友会ゴルフコンペ　　　　　　　　　　

   役員会　　 毎月 1 回　第 4 金曜日（合同運営委員会は 3 ヶ月 1 回程度）　神崎ビル２ F

　 研究会、同好会    自主運営で毎月の開催日等を決めて運営されております

　      　研究会 

パソコン研究会、中国産業研究会　　　　　（神崎ビル）

　      　同好会 

読書会（㈱ニシト発條製作所）、詩吟同好会（㈱山一製作所）、ジョギング同好会（現地）

　　　　2011 年度予算  (案)                  (20011/11/01～2012/10/31)　

   特別会計予算　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　積立金　　３００  ,  ０００円　　  　   
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収　　入 支　　出

180,000 20,000

事業費　 事業費

 （見学、応援会、懇親会等） 1,000,000 1,000,000

前年度繰金 56,041 案内発送費 50,000

本部（神崎ビル）利用分担金 20,000 ホームページ設置費 25,200

120,000

雑費（慶弔費、他） 20,000

予備費 20,841

合　　　計 1,256,041 　　　合　　　計 1,256,041

会費（3000円ｘ60名） 会報発行費（１回  100部）

 （見学,応援会、懇親会等）

　　（10,000 ｘ 2　パソコン、中国研） 本部（神崎ビル）光熱費
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　　　　　研友会　第１２回　総会・忘年会（2011 年）

総   会   １２月３日（土）18：00～18：40　会員 25 名　出席のもと神崎ビル２階研友会本部室 
で行われ、議案が満場一致 で承認されました。

　　　　　　　 

懇親忘年会　(18：50～21：30)

　    会費 3,000 円で同じく  神崎ビル２階研友会本部室で行われました。
　    例年通り飲食しながら楽しく歓談し、恒例の抽選会を行いました

中川会長挨拶 
神崎副会長 
　　議案説明 

恒例抽選会 
中谷副会長挨拶 
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バーベキューパーティ 2011 年　6 月　５日（日）　　　参加者　23 名　（参加費　3,000 円） 
　 天気は雨が心配されたので、タープ（3 mx3m）をもう一張り用意したが１日中曇りで必要なかった。

　肉は亀上さんが仕入れて自家製タレで下ごしらえして頂き、味も量も十分、肉とイカ、ウインナー、ふかしたジャ
ガイモで満腹、焼きそばは無くても OK

バーベキューパーティ 2010 年 10 月 1 ６日（日）　　　参加者 25 名　（参加費　3,000 円）

　　秋晴のいい天気でした、少し暑いぐらいでしたね。今までで最も多い参加者でした（25 名）、いつもの様にテ
ント張りと、炭をおこす組そしてスーパーで買い物をする組に自然に分かれて、段取りも少し慣れてきました。 

　取り合えずビールでカンパーイ。そのうち焼き肉のいいにおい、焼たての肉とビールのよく合うことウメーの一言
につきます、次ぎに肉を貰いに行くと肉はすっかりなくなっていました。この時思ったのですが参加人数に応じて
肉の量を……。でも今回は締めの焼きソバも残すことなく食べることが出来たので、丁度よかったみたいです。

そうですよ腹八分目医者いらず、もう年なんだから大食いはダメ（特に油濃い物は）飲み物ですが、ニセビールは
いらん本物がほしい！と、研友会独特のありがた～い意見があり、宴の途中で神崎さんと本物を買いに行きまし
た皆様　満足してもらえましたか？　楽しいあなた達、大好きです。

　　最後になりましたが、前川さん、いつもいつも大変お世話になり有り難うございます。

　　それから南瓜は冬至までとっておきます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（副会長　増谷）

前　川　農　園　便　り 場　所 　　　前川氏畑前
　　　　　　（兵庫県三田市広野）



史　跡　探　訪　同　好　会
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第２３回　（飛鳥　シリーズ⑧）

機関紙『研友１４号』の紙面打
ち合わせが平成２３年１２月２
２日に行われました。

今回、私が第２３回史跡探訪
の記事を書くことになりました。

確かに参加した記憶はありま
すが、あまり当時の事を思い
出せません。

手元にある資料と不確かな記
憶をたどりつつ思いのままに
書き進めます。

  集合場所は
近鉄飛鳥駅で
朝から雨が
降っていまし
た。

  駅前の「飛鳥人の
館」で飛鳥王国の
パスポート（観光案
内と各施設の割引
券付）を購入したこ
とを覚えています。

　　私は、高松塚に
一度は来てみたい
と以前から思って
いました。

高松塚古墳の壁画については、発見当時の新聞や
テレビの報道で多少の認識はありましたが高松塚壁
画館で実際に発見当時の様子を見て大変感動した
ことが記憶に残っています。

壁画の模写や石槨模型等は、なかなかの見応えでし
た。

次の橘寺は聖徳
太子誕生の地とさ
れており、境内に
は多くの重要文化
財があり、それ以
外にも五重塔跡、
二面石、往生院の
華の天井画等が
あり、これも見応え
がありました。

春と秋に行われる史跡探訪
が毎回楽しみで、何時もな
がら増谷さんの解りやすい
解説で古代飛鳥のロマンに
満ちた楽しい一日が今回も
過ごせました。

　　昼食後にはＴさんの奥さん
より歌の披露もありましたし、帰
りの飛鳥駅では私たちが乗り込
んだ列車が出発する間際の思
い出として、所要のために先に
帰路につかれたはずのＳさんが
道に迷われて駆け足で駅に到
着されギリギリ間に合ったことも
記しておきます。

　　　　　　　　　　　（中谷臣伯）

　第２３回　（飛鳥　シリーズ⑧　高松塚古墳は今？）
とき　　　：平成２３年４月２３日（土）雨

内容　　：近鉄吉野線飛鳥駅　～　高松塚壁画館　～　
高松塚 古墳　～　河原寺跡　～　亀石　～　　
天武、持続天皇陵　～　鬼の俎、鬼の雪隠　～
近鉄吉野雄飛鳥駅　解散

参加者 ： 西尾光弘、西尾光太郎、関美恵子、真下修、
（14 名） 　横山博文、裏野美治、水守寛敏、竹原順治、

  竹原絹栄、中谷臣伯、中谷文子、西尾恵太郎．
  西尾恵美、増谷俊男　　以上　　　　　　　　　　

第２４回　（飛鳥シリーズ⑨　

　　　　　　　　　　　もう少し早く帰れる様にします？）

とき ：平成２３年１０月２２日（土）曇り

内容　　：近鉄橿原神宮前駅～剣池～孝元天皇陵～

和田池 ～難波池 ～甘橿の丘 ～ 弥勒石 ～ 

奈良県 立万葉文化館～バスにて～　　　　　

近鉄橿原神宮前駅　解散

参加者　：真下修、中山平三、関美恵子、水守寛敏、

（10 名）    西尾光太郎、西尾恵太郎、西尾恵美、

　　　　　　 中谷臣伯、中谷文子、増谷俊男　以上



　

甘橿の丘の麗に下りて来るとコスモスが一面に咲いて

いました。（コス、モスです）参加者のみが、わかる事な

のです。

　　万葉文化館よかったですね（特別開催の大飛鳥展

でした）他の見学者が少なかったので、ゆっくり時間を

掛けて見て廻れました。「静かにして下さい！」と何回注

意されたかなあ？気がついたら４時半でした、残念なが

ら全部見る事が出来ませんでした（１日掛けて見るのが

いいみたい）。

　　遅くなった為、他の見物は割愛してバスで橿原神宮

前駅に戻りました。このバスには２系統あって普通は 10

分位で駅に行くのに、我々の乗ったバスはグルグルと

大廻りをして 25 分も掛かりました、以前はこんなバスな

かったのによけいな時間を取ってしまいました。

　　駅に着いたのは５時半頃で空は黄昏て、傘がいるか

いらないかの小雨でした。

　皆様、大変お疲れ様でした。今度からはもう少し早く

帰れる様にしますので、これに懲りず又、次回の参加宜

しくお願いします。　　　　　　　　　　　（増谷俊男）　　　

-  ９　-

　第２４回　（飛鳥シリーズ⑨）　

　平成２３年１０月２２日（土）曇り

　今回は気象庁と全国の全ての

気象予報官に翻弄されました。

新聞、テレビ等何を見ても、聞い

ても雨それも大雨だ、カミナリだ、

当日は曇り空でしたが予報を信

じて、傘にカッパにと雨具をリュ

ツクサックに、そして資料の小冊

子を 25 冊を持って（いつもの倍

以上の重量です）。

　　声を大にして言いたい「予報官の大ウソつき」。

橿原神宮前駅で待っていますと、雨がどうしたと言う頼も

しい史跡探訪のメンバーが１０人も集まりました（水神様も

１人居ましたが、こんな時は雨も遠慮するみたい）甘橿の

丘での昼食の時には少し日も射してきました。

　　ビールを飲んだあとの甘橿の丘のしんどかったこと

（標高 148 M です）少し紅葉も始まっていました。

　　途中貧弱な木に名札が掛かってありました、「マユミ」

と言う木でした、皆でおもいっきりけなしました。

史　跡　探　訪　同　好　会

第２５回　”史跡探訪同好会”へのお誘い

研友会の皆さん、少しだけ大和の飛鳥路を歩いて、少しだけ白鳳の文化と歴史に触れてみません
か、そして親睦の和を広げませんか

飛　鳥　シ　リ　ー　ズ　⑩　  (  飛鳥大仏が会いたいと言ってます  ? )  

開  催  日　 平成 24 年 4 月 28 日{土)
集合場所　　 近鉄橿原神宮前駅構内の若草書房前　（弁当や飲み物は途中コンビニに寄ります）

集合時間 午前 9 時 30 分～10 時とします
行程概略　（徒歩総距躍約 7.9km)

午前 10 時出発
甘樫丘展望台
展望台下で昼食
酒船石遺跡
飛鳥寺、蘇我入鹿首塚
水落遺跡
埋蔵文化財展示場
橿原神宮前駅　解散

(申し合わせ事項)

出欠は当日、指定時刻に集合の方とし、
現地集合、現地解散とします。

会費は原則として徴収せず、実費のみ 
自己負担とします.

次回の予定等{毎年 4 月と 10 月の第 4 土曜日}詳細は役員会に報告し、次期開催のお知らせは、広報誌と，

研友会ホームページに記載します。

(持参物）　　弁当、水筒、敷物、雨具、汗ふきタオル、リュックサック、交通費、拝観科等の小銭、その他

{服　 装) 　　約８ km 程度歩くため疲れない服装のこと。（ツパ付き帽子、運動靴、等）

　
(運営委員への連絡及び、問い合わせ)
西尾光太郎　06-6781-7345  携帯 090-1670-8525 　 増谷 俊男　06-6717-6746　携帯 080-3138-4266

「マユミ（真弓、檀）」ニシキギ科の低木。字の通り枝がしなるので、
昔は弓の材料として使われた。万葉集には１２首に登場

satoru
ハイライト

satoru
ハイライト
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　「東北地方に地震が起きました」３月１１日、楽天のオープン戦の途中でした。

プロ野球界、日本全土に未曾有の大災害が衝撃を与えました。

野球どころではない！？開催も危ぶまれました！？「がんばろう日本」を合言葉に被災地の皆さんに野球の底

力で勇気を与え、楽しんでいただこうと開催に踏み切りま

した。

　　パリーグは１ケ月の延期での開催を決めたが、セリー

グは巨人軍の日程通りの開催で問題となり、新井選手会

長の頑張りでセ・パ同時開催４月１２日に決まりました。

３月、４月の開催できない試合は９，１０月に繰り下げとな

り、後半はかなり厳しい試合日程となった。

　　阪神タイガースは開催ゲームを甲子園球場で広島

カープと対戦、日程の変更でホーム球場での開幕戦は

ラッキーでした。そのチケットは澤田さんから頂いた１０枚

（阪神電鉄の応援感謝デーで３塁アルプス 1,000 円）

ラッキーの連続、試合は７：４で圧勝！！球場は被災地

応援「がんばろう日本」の黄色カードで甲子園球場が湧いた、最高の盛り上がり、

六甲颪の合唱に酔いしれた開幕カードでした。

 開幕 2 連勝のスタートと前半戦は期待できました！！後半戦まで優勝争い

でしたが連戦で苦しい試合と選手起用と采配に疑問？？経過を評論すれば

キリがありません！？？

統一球使用の対応？金本、新井、ブラゼル選手のスランプ！？監督の采配

ミス等など・・・

チーム打率はマートン、鳥谷、平野選手の打率の良さで 2 割 5 分 5 厘とセ

リーグで 1 位、

ホームラン数

80 本、盗塁

62 個は少な

すぎます、防御率は 2.83 でセリーグ 3 位、投手

の活躍で何とか 4 位のＢクラス、一年間の評価は

監督の辞任で収まりました！？

日程的に厳しく 9 連戦、6 連戦と続き大変でした

が、頑張れた試合、勝ちの試合がいくつかあった、勝負の厳しさを噛みしめて 2012 年は熱く感動を与えて頂き

たく期待します。

 2012 年は和田新監督のもと「熱く熱くタイガース」に期待します。

ドラフト　1 位指名の伊藤選手が一軍でレギラー選手となり 40 本 3 割 5 分を打て

る選手になる日を期待しています。

 １２回、開催しました

参加者は延べ、１４０

名です

 応援ありがとうござい

ました。

観戦報告
 4/12　甲子園球場　　 阪神：広島　　 ７：４　　 10 名

 4/20　　〃　　　　　 阪神：巨人　　 ４：５　　 20 名

 5/12　　〃　　　　　 阪神：広島　　 11：４　　14 名

 6/14　　〃　　　　　 阪神：日ハム　 １：０　　 14 名

 6/18　　〃　　　　　 阪神：楽天　　 １：２　　 14 名

 7/14　　〃　　　　　 阪神：巨人　　 ０：４　　 16 名

 8/ 6　　京セラドーム大阪 阪神：ヤクルト　 ６：１　 10 名

 8/18　　　　　〃　　　　　 阪神：広島　　　 ４：５　 10 名

 9/ 3　　甲子園球場　　 阪神：横浜　　　　雨で中止

 9/25　　　　〃　　　　　　 阪神：巨人　　　 ２：４　 28 名

 9/30　　　　〃　　　　　　 阪神：中日　　　 ３：１　   8 名

10/ 6　 京セラドーム大阪 阪神：ヤクルト　 ７：１　 10 名

  2011/8/18    神 4－5 広

   2011/7/14   神    0  －  4    巨   

   2011/9/25  神 2－4 巨

  2011/4/12     神    7  －  4  広   



　　　　　　　　　　　　　恒例ビールパーティー　　

2011 年 7 月 30 日 18 時～21 時

　最高気温３３．３℃

　絶好のﾋﾞｰﾙﾊﾟｰﾃｨｰ日和??

参加費　　1,000 円

参加者　　22 名

浅田、新、上勢、大山、奥谷、小椋、

神崎、酒谷、澤田、武市、田中、中川、

中谷、中山　西尾光弘、西尾恵、前川、

前田、増谷、増田、山本公、芳野

- １１ -

　まずは　「乾杯」！
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ジョギング同好会運営委員を引き継いで
新運営委員　竹原順治

　　２０年間にわたって当会の運営委員としてお世話していただいた竹内さんから、

この度引き継がせていただきました。この機会に、わたくしのジョギングについての

思い出をまとめさせていただいて自己紹介にさせていただきます。

　　中学1年の冬に走り始めて学生時代は陸上部にずっと所属、しかしベスト記録

は５０００メートル１６分台後半というごくありふれたレベルの選手でした。社会人に

なってからは２０年余りにわたって走りとはまったく縁のないサラリーマン生活を

送っていました。

　転機は４０歳から４年間の東京での単身赴任生活の最後の年（平成３年）でした。

当時走歴１０年の同僚、杉原君と神田の飲み屋で飲んでいるとき誘われたというよ

り、徴発されたのがその発端。酒の席の話の勢いで関東１０マイルロードレース大

会の１０ｋｍの部に出場するはめになりました。単身赴任寮からすぐ近くの江戸川

堤で練習し始めた休日の早朝、広い関東平野の地平線の果てまで朝焼けで空が真っ赤に染まる景色に遭遇

して感動したことを覚えています。

　平成３年年末のこの初レース後、単身赴任が終わり、ジョギングというお土産を持って帰阪、翌平成４年、春

から夏にかけて明日香、ABC万博、西宮で１０ｋｍレースをこなし、秋には尼崎で初めてのハーフマラソンを経

験しました。順調に距離を伸ばし、翌平成５年２月、木津川マラソンでフルマラソンデビューしました。ちなみに、

この時４５歳で記録は３時間４０分３７秒でした。

　この１年後、平成６年４月、京田辺市に引っ越し、京田辺走ろう会のランナーと知り合い、たくさんの仲間と走

ることの楽しさを覚えました。しかし、ここからの２～３年は仕事の都合などで走りに割く時間が持てず平成９年

の木津川マラソンで４年ぶりにフルマラソン復帰

がかないました。

　　平成１０年の２月に木津川で５０歳にして初サ

ブスリー（２時間５７分２２秒）を達成し、３月には

平城旧跡ダブルフル（８４．３９ｋｍ）を７時間５５分

０９秒、６月にはサロマ１００ｋｍを９時間１２分５５

秒で完走し、記録、距離ともにこれまでのブラン

クを糧にして一挙にブレークし、私にとって良い

記念の年になりました。多少の波はあってもこの

ような状態が５０代半ばまで続くわけですが、そ

んな折、平成１１年１月、高槻シティ国際ハーフ

マラソンに竹内さんからお誘いを受けて参加さ

せていただいたのを契機に、研友会ジョギング

同好会に入会させていただいた次第です。

　　そして、雪彦マラソン、芦屋国際ファンラン、

麒麟獅子マラソンなどに参加させていただき、

昨年は富士登山まで経験させていただきまし

た。

　そして、この度、運営委員を仰せつかったわ

けですが、私も６０代半ばになり、走力よりも健

康維持に重きを置いた楽しいジョギングを皆様

に楽しんでいただけるような、お手伝いをさせ

ていただきたいと考えております。

　具体的には、参加大会を季節の良い春もしく

は初夏と秋に絞り込んで、そこに一人でも多く

のメンバーに参加していただけるようにし、レー

ス後はレース結果を肴に懇親会などを計画し

たいと考えております。

候補大会としては、初夏：「麒麟獅子マラソン」　　秋：「大阪・淀川市民マラソン」を考えています。

木津川マラソン

初サブスリー

（２時間５７分２２秒）



パ ソ コ ン 研 究 会

世界です。

　　このような、混沌とした世界において、世間全
体の動きを把握するため、或いは、趣味の世界
においても、仕事においても、有効に活用する
ツールとして、パソコンや、インターネットの利用
法を研究する集いが、パソコン研究会です。参加
者がお互いに研鑽しながら、パソコンの活用ノウ
ハウを身につけております。

　　本年は、デジタルカメラの活用の仕方を勉強
するために、教材のビデオをみる時間も取り入れ
ています。

　原則として、毎月第 4 火曜日（12 月は休会）、
午後 6 時半から 9 時まで、神埼ビル 2 階の研友
会室において開催しています。

初心者歓迎です。懇切丁寧にご指導致します。

皆様のご参加をお待ちしています。 

　　　　　　　　　　　　㈱武市精工　　武市　進
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 パソコン研究会について

  今日（こんにち）、日常生活に
おいて、パソコンとインターネット
がなければ、どんなに不自由な
状態になるかは、想像に難くあり
ません。

今や、スマートフォンの急激な拡
大と普及が物語るように、携帯電

話が、多くの人にとってコンピュータの役割を担い
つつあると言えるでしょう。 

昨年は、そのスマートフォンが若い女性の必需品
のようになっているように思えるほど、電車の車内
で、スマートフォンを操作する姿が目立つようになり
ました。

　　日本では、mixi が先駆けとなった、SNS（ソー
シャルネットワークサービス）です。しかし世界では、
twitter(ツイッター)や、facebook（フェイスブック）と
いうような、サービスが急速に普及いたしました。

Twitter 等の情報伝達の優れた機能により、アラブ
の世界が、独裁から、民主的な社会に急激に動か
され変化した年でもありました。

　中国においても、インターネット上の意見交換が、
共産党独裁政権を脅かす、存在になりつつありま
す。中国において、今や、5 億人もの人々が、イン
ターネットを利用出来る社会になって来ています。

5 億人もの人が、インターネットを利用していると
言っても、おそらく、その大半は、携帯電話を経由
しての、微博（ウェイボー）と呼ばれるミニブログ等
の情報交流を利用して、インターネットにつながっ
て、即時的で、広範囲な情報交換が出来る社会に
なっているようです。紅衛兵の時代の壁新聞とは、
隔世の感があります。

それくらい、インターネットは、大きく、また重要な存
在になっています。

　　私が親しくしている方で、現在モスクワにて、政
治経済を研究中の大学教授がおられます。

その方に、ある品物を昨年の 12 月の初旬に、航空
貨物便で送ったのですが、なんと、それが到着した
のは、1 月の中旬でした。単純に品物を送るのに 1
か月以上もかかる現状がありながら、インターネット
を利用すれば、国内通話の料金程度で、即時に通
話もできるし、電子メール等で、情報の交換も瞬時
に出来る時代です。

それと対照的に、ビックリするほど、郵便物が遅配
するという、不思議な現象が共存するのが今日の

 例会日    　各月の第４火曜日
　　　　　　　　　　　　ＰＭ６：３０～ＰＭ９：００
  2011 
   11 月 22 日 ・ 12 月なし
  2012
    1 月 24 日 ・ 2 月 28 日 ・ 3 月 27 日
    4 月 24 日 ・ 5 月 22 日 ・ 6 月 26 日
    7 月 24 日 ・ 8 月 27 日 ・ 9 月 25 日
  場  　  所  
　　神崎ビル２Ｆ
　　　　　（大阪市福島区大開２－３－５）

     下記 URL で地図を見ることが出来ます。

  www.okgk-kenyu.com/data/kenyutizu.jpg

 　　　　年会費             ５  ,  ０００円  　
　　連絡　０６－６８４３－７１９４（武市まで）

運営委員
内田　宏明・武市　進

2011 年 10 月時点で日本における(メイン端末としての)
スマートフォン・ユニークユーザーは 13 歳以上限定で
1456 万人。1 歳単位の人口推計が取得できる最新の
データ(平成 22 年国勢調査)では 13 歳以上人口は約
1 億 1360 万人なので、普及率は 12.8％という計算に
なる。そして男女比は 61.5 対 38.5。男性が多数を占
めている。（アメリカの調査機関 comSCORE 発表）

Google 発表の 3 月～7 月調査では、 日本のスマート
フォン普及率は 6％（フィーチャーフォンは除く）で、30
カ国中最も低い。ちなみに普及率がもっとも高いのは
シンガポールで 62％。2 位以下は概ね 30％前後で、
オーストラリア 37％、中国都心部・香港 35％、スイス
34％、アメリカ 30％、イギリス 30％などとなっている。
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中  国  産  業  研  究  会

　この中国産業研究会も発足以来、今年の２月で丸８年となります。発足の翌年（ 2005 年 9 月）には、研友会と合同

で上海・蘇州への視察旅行も行いました。一昨年も台湾も視野に入れた沿岸州の旅行案も持ち上がりましたが、他の

研究会で韓国行きが決まり、現在案保留のままです。登録メンバーは 8 名、常時 6 名が、参加、中国語会話や中国

内外の話題、経済 ( 政治 ) の動向等の情報交換を行っております。

　　 1) 　目　　的　　　　変化の激しい世界情勢に在って中国は今や政治的にも経済的にも無視できない存在に

　　　　成りました。そんな中国を中心と国々の動きが理解出来る様、情報 交換や意見交換を

　　　　行って居ります。

　　 2) 　活　　動　　　　林さんに中国企業の現況を聞き、不在の時は、中国語の勉強と一昨年の尖閣諸島事件以降、

　　　　レアメタル・レアアースの勉強、去年の東日本大震災以来は放射性物質の勉強にも触れて

　　　　います。その他、環境問題も話し合って居ります。

　　　3) 　例　　会　　　　日　 　　時  ： 毎月　第一土曜日　 18 ： 30~21 ： 30 まで　

　　　　 例会会場   ： 神崎ビル 2 階　研友会室

　　　４）年 会 費　　　　 3,000 円

　　　５）運営委員　　　　　林　松生　　浅田　千明　　酒谷　卓良

　　　６）連 絡 先　　　　　酒谷　卓良　 ( 株 ) 二シト発條製作所　 TEL: ( 06) 6781-7345　　FAX:(06) 6789-2410

携帯： ‐090-1963 7639 　　 mail:sakkan.taka@ezweb.ne.jp

　　　　　　　　　　　　　　　　読   書   会　　　　　 運営委員   西尾光弘、西尾光平

  今年最初の本は小学館から出た「ドラことば」という本です。

この本は、年代を超えて読み、また読まれ続けているマンガ「ドラえもん」より抜粋された、読者が一番と

思う名台詞を解説とともに紹介された本です。

読書会はあまり自分では手にし

ない本と出会い、また読むこと

の出来る会です。

興味のある方は一度、のぞいて

みてはいかがですか？

　ＴＥＬ 06－6781－7345 　

  ＦＡＸ 06－6789－2410  

　E メール 　　　

　　keitaro@nishito.com

 　担当　西尾　恵太郎 

 　　（㈱ニシト発條製作所）まで

　例会開催日時　

   　毎月第三水曜日

　　　　　１９：００　よりとします

　場　所

　㈱ニシト発條製作所本社２Ｆ 

　東大阪市足代北１－６－１０

　地下鉄千日前線　

　　　　新深江駅　　 徒歩５分

　　　　近鉄布施駅　徒歩７分

－１ 4－

No. 日時 課題本 著者名 選定者名　略称省略

1 くじけないで 柴田　トヨ 西尾　光弘

2 知的余生の方法 渡部　昇一 西尾　光平

3 日本でいちばん大切にしたい会社 坂本　光司 和田　憲一

4 阪急電車 有川　浩 幸田　昌之

5 サハラ砂漠の王子様 たかのてるこ 酒谷　卓良

6 アマゾン、アップルが日本を蝕む 岸　博幸 奥谷　悟

7 老いの才覚 曽野　綾子 島田　浩司

2011年度　課題本名と、著者名、選抜者名

2月17日

3月17日

4月21日

5月19日

6月16日

7月21日

9月15日
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－１５－

詩吟同好会発足２０周年を迎える
　
　研友会詩吟同好会は 1992 年 4 月 11 日（社）関西吟詩文化協会に 11 名が入会し芳野歩孝先生の門下生

となる。現在は摂友会（旧西淀川支部）孔摂支部あゆみ吹田分会に所属し、月 1 回第２土曜日に芳野先生の

指導で詩吟を吟じています。

　例年 1 月に新年会を尼湯温泉で行い、摂友会の先生、各分会の先生、あゆみ分会、あゆみ吹田分会の皆

さんと一緒に楽しく盛大に 1 年のスタートにしています。

　１月 22 日には孔摂支部練成大会があり独吟や構成吟などに参加し、摂友会の各行事にも参加しています。

詩吟の作者略伝、意解、字解、吟法、歴史、文化、などを教本で教えていただき、発生練習を行い吟詠にと

進みます。

　詩吟同好会は他の分会と違い月一回です、吟詠の前に 1 時間ほど飲食と雑談があり、とても楽しく練習が

できるとの好評です。ご希望の方は一度ご来場いただき見学参加してみませんか、例会日は下記の通りです。

例  会　日 ：　第２土曜日　　18:30～21:30　　

練習 場所 ：　㈱山一製作所　　大阪市淀川区田川 3 丁目 12-44（JR 塚本駅　徒歩約 10 分）

会　 　　費　　 ：　10,000 円　　（12 回の会食費）

講　 　　師　　 ：　芳野歩孝　　（社）関西吟詩文化協会　総師範、摂友会理事長

連　絡　先　 ：　山本携帯　090-3288-8815　　田中携帯　090-3271-0914

現　会　員　 ：　浅田、新、木島、白浜、田中、中川、中山、増田、山本、芳野。　

　詩吟同好会運営委員

　　田中　喬・山本公士

第 20 回研友会ＧＣＰ
3 月 26 日(土）西宮高原ＧＣにて研友会ＧＣＰが行われま

した。桜の開花にはほど遠く蕾堅しで、当日は雪が積も

る寒い日に見舞われ、スタートも 30 分遅れとなりました。

　寒いながらも天気は快晴で楽しくプレーできました。

優勝賞金、2 位、3 位、ＢＢ賞、今回は２０回でしたので特

別賞（ビール積み合わせセット）がありました。

　優勝　新利雄、  ２位　木島優子、  ３位　中川勉、

　ＢＢ賞　芳野栄二　    特別賞　神崎純一

　他のプレーヤ：田中、中谷、西村、山際、山田、

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上１０名 

研友会  ゴルフ  コンペ　幹事　副会長　神崎　純一

第 21 回研友会ＧＣＰ
１０月 29 日（土）愛宕原 GC にて研友会ＧＣＰが行

われました。

　参加者は 7 名で少しさみしいコンペでした。

　優 　勝　　神崎純一（ネット７７、HD ２）

　準優勝　　西村精之（ネット８７、HD16）

　　　　　以下　中川、中谷、新、田中、芳野

次回のコンペの HD は今回の成績を参考にされ、

新客さんは自己申告優先で大変有利です。

      第 22 回   ゴルフコンペ の ご案内

開催日　　３月１７日（土）

場　所　　西宮高原ゴルフクラブで開催します。

　　　　　　　　(兵庫県西宮市山口町船坂２０１３）

　お問合せは℡　090－8938－6866 　神崎　純一（副会長）まで

　　　参加希望の方は上記までよろしくお願いいたします！

satoru
ハイライト

satoru
ハイライト

satoru
ハイライト



　　　　　　　　　　　　　　　　技の細道

   このページは自由欄です　“技の細道”　雑学ページにしましょう。！！！

　　ＦＡＸ　０７２－８８５－５４１８　　http://www.okgk-kenyu.com（掲示板に書込み）

　郵送は神崎ビル（〒553-0007　大阪市福島区大開２‐３‐５）研友会に送って下さい。

  

編集後記　　
いつものことながら発行が遅れてすみません。また誤字、ミス等につきましてもお許
しください。　
（本号は LibreOfficePortable_3.4.3 で編集しました。用紙についてはダブルエー80 Ａ３を使用、プリンターは
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　エプソンの PX-1001 （ A3-4 色顔料インキ）で印刷しております）

研友会会計　　奥谷　悟

　　　訃　報
 元(社)大阪工業会職員の坂東修さんが 2011 年 12 月 12 日に、お亡くなりになったと

お兄さんからご連絡がありました。

 工業会では事業部、総務部、大阪高等技術研修所等を担当され、研友会の中国視察団

では幹事として、お世話頂き楽しい旅行ができましたことが思いだされます。

 研修所が幕を下ろした後も、研友会の仲間として活動に参加して頂き、色々と気に

かけて見守って下さいました。

　　　謹んでご冥福をお祈りいたします

阪神タイガース応援観戦同好会ご案内
今シーズンも甲子園球場にて応援会を行いますがチケットの確保が厳しいようです。

4/6　 （金）  阪神：巨人　　甲子園球場　18:00　　1塁アイビーシート　　　　 

5/19　（土）　阪神：楽天　　　〃　　　　　〃　　　　　　〃　　　　　　　　 

6/22　（金）　阪神：DeNA　　〃　      　〃　　　　　　〃　　　　　　　　 

7/16　（月）　阪神：巨人　　　〃　　　　　〃　　　　　　〃　　　　　　　　 

8/10　（金）　阪神：広島　　京セラ大阪Ｄ　〃　　　特別内野指定席　　　　　 

9/23　（日）　阪神：中日　 甲子園球場　　14:00　　1塁アイビーシート　　　　

問合せ先　  ：　中川携帯　090-3702-1962

－16－

韓国　済州島　世界遺産　観光・ゴルフツアー
詩吟同好会発足20周年を記念し済州島の世界遺産の観光とゴルフツアーを行います

日　  時 ：2012年3月30日（金）　～　4月1日（日）　　（2泊3日）

参 加 費 ：観光組　　68000円　+　空港税等　9500円

　　　　   ゴルフ組　81000円　+　空港税等　9500円

日    程　 ：3/30 （金）　関空　AM9:00発　→　済州島　AM10:00着
　　　　　　　　　　 入国後　市内観光　　　

　　　　   3/31 （土）　観光　（世界遺産めぐり島内観光）　ゴルフ

　　　　   4/1   （日）　島内観光・韓国食品店　昼食後　空港へ

　　　　　　　　　 済州島　19:30発　→　関空　21:00着

募集人数　：　20名（観光組・ゴルフ）

現地交通　：　専用車

連 絡 先　：　山本携帯　090-3288-8815　　田中携帯　090-3271-0914

世界最長の溶岩洞窟であ
る万丈窟(マンジャングル)
はユネスコ世界自然遺産
に登載され、2010 年に世
界地質公園の認証を獲得
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